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““MMVVPP””，，累累并并快快乐乐着着
本报专访丁彦雨航，揭秘国产核心爆发的背后

本报记者 刘伟

看淡数据，
胜利比高分更重要

齐鲁晚报:赛季至今，你的
个人数据迎来了井喷，包括过
去两场比赛，成为球队关键先
生，怎么看待自己这个赛季的
表现？

小丁:对我个人而言，我觉
得数据是次要的。之前我也说
过，球队现在这么困难，如果输
球的话，数据再好，对我来说也
没什么用。接下来小外援将会
到位，我们也会给他更多出手
机会，总之还是球队大局为重。

齐鲁晚报 :是什么动力促
成了你这个赛季的飞跃呢？

小丁 :一方面是这个夏天
的训练吧，包括在国家队这么
长时间一直没有放松，这么长
时间一直在训练、在比赛。再一
个，就是这个赛季我在场上的
机会多了，当外援不在的时候，
国内球员必须得站出来，所以
说，你必须得去承担自己应有
的责任。

齐鲁晚报 :能具体说一下
国家队一个夏天的征战，对自
己有哪些具体提高吗？

小丁 :这个夏天我们打了
四十来场球，感谢宫指导能够
给我这么多的上场时间，也感
谢有这么个机会，能跟国外的
强队交手。虽然说比赛打下来，
差距还是挺大的，但这样的学
习机会，对我个人的提高还是
很有帮助的，让自己明白了努
力的方向。

不惧疲劳，
因为加强力量训练

齐鲁晚报 :你这个赛季的
上场时间居高不下，场均有接
近四十分钟的时间，这么高强
度的比赛，能吃得消吗？

小丁 :今年的赛制还是挺
好的，两周五赛，中间还是允许
我自己能够自我调节一下的，
比如加强一下力量，或者自我
调整一下。累是肯定很累的，现
在CBA没有弱队，各个球队的
实力差距很小，每场比赛都得
尽全力去拼。你拼了都不一定
有机会，不拼，肯定是没机会
的。

齐鲁晚报 :在身体和体能
的恢复上，自己有没有特殊的
安排？

小丁 :主要还是抓紧轮空
的机会，来进行自我调整，好好
休息。另外就是多加强力量训
练，增强自我保护，因为我的打
法需要更多的力量作为基础，
力量欠缺的话，就会很容易受
伤。

齐鲁晚报 :今年你的伤病
明显减少了，是不是跟自己的
力量训练加强有一定的关系？

小丁:之前伤病多，跟休赛
期比赛多、身体疲劳有一定的
关系，毕竟国家队比赛完了，接
着就是俱乐部比赛，连轴转，身
体吃不消。今年里约奥运会结
束后，我有了一个多月的调整
时间，感觉要比前两年好多了。

打得合理，
球不一定都给我

齐鲁晚报:外界有种观点，
你数据的提高，同球队小外援
出状况有一定的关系。有人还
觉得，单外援作战，对你这样的
国手进一步成长，在联赛更好
地锻炼自己有更大的意义，你
怎么看待这些说法？

小丁:对我来说，不管是单
外援还是双外援，我都能够接
受，并不是说，只有单外援的时
候，我们才能承担更多的责任。
今年科尔因为自己的一些原
因，包括伤病，包括没有系统地
训练，导致状态不够好，所以全
队打得有些累。普莱斯来了以

后，跟我们的磨合很不错，包括
他的训练态度，包括他的传球，
不一定说来了外援，就会影响
我的出手，更多的是我们在一
起要去帮助整个球队，因为打
得合理，并不意味着球一定都
在我手里。

齐鲁晚报 :普莱斯到队也
有快一周的时间了，下一场比
赛，他将正式登场亮相，对这位
新搭档怎么看？

小丁 :首先普莱斯的敬业
态度没得说，这两场比赛大家
也都看到了，一个外援来到一
个陌生的城市，人生地不熟，但
他赛前会来到赛场帮我们捡
球。虽然他自己还没打球，但他
会鼓励大家，包括我们下场的
时候，他主动上来跟大家击掌，
融入得非常好。看得出来，普莱
斯是一个非常积极上进的人，
希望他能够尽快融入球队体
系。因为他之前打过CBA，对这
个联赛也非常了解，希望他能
够以好的状态，帮助球队更进
一步。

齐鲁晚报:在上海的时候，
普莱斯的高得分，在一定程度
上建立在高出手之上。有一场
比赛，他就曾经在三分线外疯
狂出手三十二次，同为后场球
员，有没有担心这位搭档上场
后，将会影响自己的出手权，或
者说，如何在场上同普莱斯更
好地兼容？

小丁：这个还得需要更好
地去磨合，毕竟我们还没有在
一起打过比赛，现在说什么都
还有点早，还是希望尽可能去
融合，他在场上，我就不需要打
得那么累。因为他能帮助我们
分担其他一些担子，毕竟篮球，
不光只有进攻，还有防守、篮板
等等。我觉得还是球队胜利高
过一切，如果他的命中率比较
高、状态比较好，高出手也没有
任何问题，我可以去抢篮板、去
防守，球队好了，队员才能更
好。

本报讯 这个赛季，已经
不止一次听到勇士交易汤普森
的流言了。赛季初低迷的状态，
勇士真空的内线防守，让人们
设想用汤普森来交换一个内线
屏障去补强勇士最后的短板。
然而当北京时间6日，克莱·汤
普森统治这个球场时，质疑声
只能无奈地平息。

在甲骨文中心沸腾的气氛
中，他33投21中，仅仅半场便狂
砍40分，三节不到便得到打破
个人得分纪录的60分。

其实，汤普森已逐渐摆脱
了赛季初的低迷。他的三分球
正在努力回到正常水准，竞技

状态也大幅度提升。几年间，汤
普森的出场时间、得分、命中率
等重要数据逐年攀升。进攻手
段的日趋全面让他变成一个更
稳定的得分手。难能可贵的是，
在兼顾得分的同时他一如既往
保证了出色的防守，限制对位
球员命中率下降1 . 3%，限制对
位球员三分命中率下降6 . 7%，
这还是在大部分时间防守对方
外线箭头时做到的。

但随着杜兰特的加盟，汤
普森不得不再一次隐藏在光芒
之后。事实上，汤普森一直低调
且优秀地做着职责之内的事
情，并且完成得很出色。大部分

时间里，他都隐藏在库里和杜
兰特的光芒之下。只是当他按
捺不住欲出鞘的剑气，对手的
末日就将来到。

我们可以直观地感受到，
汤普森的进攻手段更加丰富，
出手越来越快，射程越来越远。
在防守端，汤普森选位、判断都
变得更加老成。合理利用身高
和臂展，用最少的犯规最大化
地限制对手，很少再陷入犯规
的困扰。汤普森今非昔比，攻防
的数据是他为勇士做出的贡
献，但汤普森带给勇士最大的
财富却是数据无法体现的。

（新体）

单场60分，个人单场得分创新高

汤汤普普森森这这次次真真封封神神了了

“没有什么能够打败我们，这才是山东队！”击败辽篮的当天晚上，丁彦雨航更新了微博。只是简短
的一句话，却已准确表露出了小丁的自信与霸气。

职业生涯第七个年头，丁彦雨航迎来了井喷一季，不管是个人数据，还是带队能力，堪比老大哥易
建联。是什么促成了小丁的爆发？国家队的经历给了他怎样的改变？接下来，他会怎样同普莱斯共存？
让我们听听小丁怎么说。

汤普森用单场60分的表现扫除一切质疑。 新华社发

小丁本赛季数据全面爆发，成为高速男篮不折不扣的国产核心。

本报记者 王鸿光 摄


	A20-PDF 版面

